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Abstract (en)
The element e.g. hour hand (18), has an opening (32) for axial insertion of a rod (26) and comprising an inner wall (33) with elastic structures (34)
arranged in two rows (S1, S2). Each structure comprises a support surface (36) for radially locking the rod to fix the assembling element with respect
to the rod. The rows (S1, S2) of the elastic structures are etched in a thin upper silicon layer (39) and a thick lower silicon layer (41) of a silicon on
insulator type plate, respectively. The upper and lower layers are separated by an intermediate layer formed of silicon oxide.

Abstract (fr)
L'élément d'assemblage (18) réalisé dans une plaque en matériau cassant comporte une ouverture (32) prévue pour l'insertion axiale d'un arbre
(26). La paroi intérieure (33) de l'ouverture (32) comporte des structures élastiques (34) qui sont gravées dans la plaque et qui comportent chacune
au moins une surface d'appui (36) pour serrer radialement l'arbre (26) en vue d'assurer la fixation de l'élément d'assemblage (18) par rapport à
l'arbre (26). L'élément d'assemblage (18) comporte une première série (S1) de structures élastiques (34) gravées dans une couche supérieure (39)
de la plaque et une seconde série (S2) de structures élastiques (34) gravées dans une couche inférieure (41) de la plaque. Une pièce d'horlogerie
peut être équipée de cet élément d'assemblage.
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